



[Kant vs Hegel](#)

## Adela Cortina

### LA ÉTICA EN TIEMPOS DIFÍCILES (Adela Cortina)

En algún tiempo se debatió ampliamente en el ámbito de la ética si el mejor modelo de fundamentación era el de Kant o el de Hegel. El primero insistía en la necesidad de atenerse a la brújula moral del imperativo categórico, que indica hacia dónde se debe caminar porque es el norte, lo que debe ser, aunque no se pueden señalar obligaciones concretas, que siempre estarán en revisión; mientras que el segundo aseguraba que a lo largo de la historia ya se han ido trazando mapas de carreteras, obligaciones y deberes determinados, acreditados por la experiencia histórica.



En nuestro siglo XXI, en estos tiempos difíciles, existen ya un gran número de códigos y protocolos generados por las instituciones nacionales e internacionales y referidos a problemas mundiales. Se multiplican también los códigos de las diversas profesiones, cada vez mejor articulados, nacidos de la experiencia vivida. De muchos de ellos se hablará en este seminario. Las éticas aplicadas constituyen uno de los grandes temas de nuestro tiempo, que es preciso potenciar: la moral se ha de incorporar en la vida cotidiana. Y esas éticas que nacieron en los años 60 del siglo pasado son una gran riqueza para la humanidad.

De todo ello tratará esta sesión del seminario y abordará la pregunta, aún vigente, “¿Kant o Hegel?”, desde los códigos actualmente existentes y en el marco de las éticas aplicadas.

### El seminario se celebró en línea el 20/09/2023

Puedes escuchar la grabación en vídeo (374,40 MB) [en este enlace](#). Si deseas acceder a una grabación en audio (80,17 MB), puedes obtenerlo [en este enlace](#).



## Si desea citar esta página

Cortina, Adela (2023). La Ética en tiempos difíciles. En *Niaia*, consultado el 12/09/2023 en <https://niaia.es/la-etica-en-tiempos-dificiles/>

Creemos en el libre flujo de información. Republique nuestros artículos libremente, en impreso o digital, bajo licencia Creative Commons, citando la fuente

